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NIEDERSCHRIFT 
 
 

 
 

Gremium Ortsbeirat des Stadtteils Kernstadt 

Sitzungsnummer OB Kern/019/21-26 

Sitzungsdatum Mittwoch, den 31.01.2024 
Sitzungsbeginn 20:05 Uhr 

Sitzungsende 21:30 Uhr 

Ort 
Sitzungssaal Rathaus, Gebäude I, Raum 001, Mainzer-Tor-
Anlage 6, 61169 Friedberg (Hessen) 

 
 
Teilnehmerliste 
 

Vorsitzender 

Herr Rudolf Mewes  
 

Mitglieder 

Frau Berivan Colak-Loens  
Frau Fatma Demirkol  
Herr Bernd Fleck  
Herr Christoph Gruß  
Frau Dr. Doris Jensch  
Herr Joachim Kunze  
Herr Helge Müller  
Herr Andreas Scheunert  
 

Schriftführerin 

Frau Nicole Bucci  
 

Mitglieder der Stadtverordnetenversammlung 

Herr Benjamin Ster  
Herr Bernd Stiller  
 

Mitglieder des Magistrates 

Herr Stadtrat Johannes Contag  
Frau Stadträtin Evelyn Weiß  
 

Gäste 

Frau Ulrike Fuchs  
Frau Dr. Alena Rohn-Nemudrova  
 
 
Abwesenheit: 
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Tagesordnung: 
 
 
Öffentlicher Teil 
 

TOP DS-Nr. Titel 

1   
Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und der 
Beschlussfähigkeit  

2   Genehmigung der Tagesordnung  

3   Genehmigung der Niederschrift über die 018. Sitzung vom 08.11.2023  

4   Vorstellung der Klimaschutzmanagerin Dr. Alena Rohn-Nemudrova  

5 21-26/0915 
Antrag der FDP im Ortsbeirat Kernstadt vom 29.08.2023; 
hier: Gestaltung Kreisverkehr Burgfeld  

6 21-26/1010 
Antrag der FDP im Ortsbeirat Kernstadt vom 12.01.2024; 
hier: Verkehrsführung Geh-/Radweg Goetheplatz (Kreuzungsbereich 
Kaiserstraße/Ockstädter Straße)  

7   Mitteilungen  

7.1   Mitteilungen des Magistrats  

7.2   
Mitteilungen des Ortsvorstehers; 
hier: Tempo 30 vor Kita Tintenklecks  

7.3   
Mitteilungen des Ortsvorstehers; 
hier: Neujahrsempfang Feuerwehr  

7.4   
Mitteilungen des Ortsvorstehers; 
hier: Jahresrückblick TSV 1855 Friedberg-Fauerbach  

7.5   
Mitteilungen des Ortsvorstehers; 
hier: Veranstaltungstermine  

7.6   
Mitteilungen des Ortvorstehers; 
hier: Zweite Friedberger Sicherheitskonferenz und Kompass-Projekt  

8   Verschiedenes  

8.1   
Verschiedenes; 
hier: Demonstrationen  

8.2   
Verschiedenes; 
hier: Sachstandsbericht Zebrastreifen Bismarckstraße  

8.3   
Verschiedenes; 
hier: Gäste  

8.4   
Verschiedenes; 
hier: Ortsbegehung Kaiserstraße  

 
 
 
 
Öffentlicher Teil 
 

TOP DS-Nr. Titel 

 

1.  
Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und der 
Beschlussfähigkeit 

 
 
Der Ortsvorsteher Mewes eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Einladung sowie die 
Beschlussfähigkeit fest. 
 
 

2.  Genehmigung der Tagesordnung 
 

 
Einwände gegen die Tagesordnung ergehen nicht. 
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3.  Genehmigung der Niederschrift über die 018. Sitzung vom 08.11.2023 
 

 
Herr Junker fehlt in der Anwesenheitsliste und muss nachgetragen werden. 
Frau Eisenhardt ist in ihrer Funktion falsch eingeordnet. 
 
 
Beschluss: 
 
Der Ortsbeirat Kernstadt genehmigt die Niederschrift der 018. Sitzung vom 08.11.2023 mit folgenden 
Änderungen:  
 
Stadtverordneter Junker wird als Gast auf die Anwesenheitsliste aufgenommen. 
Die Funktion von Stadträtin Eisenhardt wird auf Stadtverordnete geändert. 
 
 
Abstimmungsergebnis:  
 
Einstimmig in Abänderung beschlossen 
Ja 6 Nein 0 Enthaltung 1   
 
 

4.  Vorstellung der Klimaschutzmanagerin Dr. Alena Rohn-Nemudrova 
 

 
Frau Dr. Rohn-Nemudrova stellt sich und ihr Aufgabenfeld vor. Sie möchte zusammen mit 
Ortsbeiräten Maßnahmen für ein Klimaschutzkonzept erarbeiten und berichtet von den Ideen aus 
Bauernheim. 
 
Ortsbeiratsmitglied Dr. Jensch fragt nach der Bewerbung zum Programm „Natürlicher Klimaschutz“. 
Diese war nicht möglich, da das Programm gestoppt wurde; das neue Programm passt nicht zur 
Stadt, erklärt Frau Dr. Rohn-Nemudrova. 
 
Ortsbeiratsmitglied Colak-Loens fragt nach Plänen zum Energiesparen für eigene Liegenschaften. 
Bisher ist kein Energiemanager da, der sich darum kümmert, erläutert Dr. Rohn-Nemudrova. Hierzu 
muss ein Antrag für solch eine Personalie gestellt werden. Ortsbeiratsmitglied Fleck empfiehlt, sich mit 
zuständigen Schornsteinfegern kurzzuschließen, da dort die Informationen über die Heizungsanlagen 
vorliegen. 
 
Die Nahwärmeplanung in der Kernstadt sollte zügig erfolgen, meint Ortsbeiratsmitglied Dr. Jensch, 
damit dies in die Planungen für den Kaiserstraßenumbau einfließen kann 
 
 

5. 21-26/0915 
Antrag der FDP im Ortsbeirat Kernstadt vom 29.08.2023; 
hier: Gestaltung Kreisverkehr Burgfeld 

 
Ortsvorsteher Mewes fasst den Fortschritt der baulichen Maßnahmen zusammen: Elektrische 
Leitungen wurden gelegt und Fundamente sind gesetzt. Für weitere Arbeiten wird auf frostfreie Zeit 
gewartet. 
 
Ortsbeiratsmitglied Müller möchte den Antrag in einen Hinweis an die Verwaltung umformulieren, dass 
die Lichtinstallation die Insektenwelt nicht beeinträchtigt, Details dazu nennt Ortsbeiratsmitglied Dr. 
Jensch. 
 
Der Ortsbeirat bittet den Magistrat um Prüfung der naturschutzrechtlichen Bestimmungen hinsichtlich 
der Befolgung der Beleuchtung, welche unter 3000 Kelvin sein muss. 
 
 
 
zurückgezogen 
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6. 21-26/1010 
Antrag der FDP im Ortsbeirat Kernstadt vom 12.01.2024; 
hier: Verkehrsführung Geh-/Radweg Goetheplatz (Kreuzungsbereich 
Kaiserstraße/Ockstädter Straße) 

 
 
Ortsbeiratsmitglied Müller stellt den Antrag vor, die Historie und Hintergründe werden von Stadtrat 
Contag erläutert. Sein Fazit: der Vorschlag vom runden Tisch zur einfachen Beschilderung wurde 
nicht umgesetzt. 
 
Die Straßenverkehrsbehörde hat eine Stellungnahme verfasst, die Ortsvorsteher Mewes verliest. 
Darin heißt es u.a., dass der Abschluss im 1. Quartal 2024 erfolgt. 
 
Die Formulierung im Antrag als Gesamtkonzept ist Ortsbeiratsmitglied Scheunert zu viel, da die 
Planungen für die Kaiserstraßenumgestaltung diesen Bereich auch berücksichtigen werden. 
 
Der Ortsbeirat erteilt Frau Fuchs (Vorsitzende ADFC und SEB Augustiner Schule) Rederecht. Sie 
berichtet von Erfahrungen an besagter Stelle und erläutert, dass Schüler/innen höheren 
Sicherheitsmaßnahmen unterliegen. 
 
 
Beschlussentwurf: 
 
Der Magistrat der Stadt Friedberg wird gebeten, für den o.g. Verkehrsbereich ein Gesamtkonzept für 
den sicheren Verkehr, insb. für Radfahrende und Fußgänger, zu erstellen. Dazu soll auf die Expertise 
des „Runden Tisch Fahrradverkehr“ als Beratungsgremium des Magistrats zurückgegriffen werden. 
Bei Bedarf kann das Konzept dieses Gremiums dann durch externen fachlichen Rat ergänzt werden. 
Um die erkannten Mängel in der Verkehrsführung im o.g. Bereich zeitnah zu beheben, sollte ein 
solches Konzept bis zum Ende des Sommers 2024 vorliegen, der Runde Tisch wäre entsprechend zu 
mandatieren. 
 
Beschluss: 
 
Der Magistrat der Stadt Friedberg wird gebeten, für den o.g. Verkehrsbereich ein Konzept für den 
sicheren Verkehr, insb. für Radfahrende und Fußgänger, zu erstellen. Dazu soll auf die Expertise des 
„Runden Tisch Fahrradverkehr“ als Beratungsgremium des Magistrats zurückgegriffen werden. Bei 
Bedarf kann das Konzept dieses Gremiums dann durch externen fachlichen Rat ergänzt werden. 
Um die erkannten Mängel in der Verkehrsführung im o.g. Bereich zeitnah zu beheben, sollte ein 
solches Konzept bis zum Ende des Sommers 2024 vorliegen, der Runde Tisch wäre entsprechend zu 
mandatieren 
 
 
Abstimmungsergebnis:  
 
Einstimmig in Abänderung beschlossen 
Ja 9 Nein 0 Enthaltung 0 
 
 

7.  Mitteilungen 
 
7.1.  Mitteilungen des Magistrats 

 
 
Magistratsmitglied Weiß möchte in kommender Sitzung berichten. 
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7.2.  
Mitteilungen des Ortsvorstehers; 
hier: Tempo 30 vor Kita Tintenklecks 

 
 
Die Tempo-30-Beschränkung an der Kita Tintenkleks soll entfernt werden, da dort aktuell kein Kita 

Betrieb herrscht. Gleiches gilt in der Fauerbacher Str. an der Kita Rübenburg, erklärt 

Ortsbeiratsmitglied Müller und bittet um Prüfung. 

 
 

7.3.  
Mitteilungen des Ortsvorstehers; 
hier: Neujahrsempfang Feuerwehr 

 
 
Ortsvorsteher Mewes berichtet vom erfolgreichen Neujahrsempfang der Feuerwehr. 
 
 

7.4.  
Mitteilungen des Ortsvorstehers; 
hier: Jahresrückblick TSV 1855 Friedberg-Fauerbach 

 
 
Der TSV 1885 Friedberg-Fauerbach e. V. hat einen Jahresrückblick geschrieben, einige Erfolge 
verliest Ortsvorsteher Mewes. Details sind auf der Homepage des Vereins zu finden. 
 
 

7.5.  
Mitteilungen des Ortsvorstehers; 
hier: Veranstaltungstermine 

 
 
Die Neuauflage von „Sauberhaftes Friedberg“ findet dieses Jahr am 16. März statt. 

Ab März ist Brut- und Setzzeit, merkt Ortsbeiratsmitglied Dr. Jensch an und sieht diesen Termin unter 

Naturschutzaspekten sehr kritisch. Der Ortsbeirat gibt dies an den Magistrat mit der Bitte um Prüfung 

und ggf. Änderung des Termins weiter. 

 
 

7.6.  
Mitteilungen des Ortvorstehers; 
hier: Zweite Friedberger Sicherheitskonferenz und Kompass-Projekt 

 
 
Ortsvorsteher Mewes erklärt, dass die städtische Sauberkeit viel mit subjektivem 

Sicherheitsempfinden der Bevölkerung zu tun hat. Orte, die von Beschädigungen und Ablagerungen 

betroffen sind, werden von der Bevölkerung gemieden und werde somit potenziell zu Angsträumen. 

Dies sei ein Ergebnis des Kompassprozesses, der auf der Zweiten Friedberger Sicherheitskonferenz 

dargestellt worden ist. Eine ausführliche Präsentation darüber, welche Maßnahmen die Stadt 

eingeleitet habe, ist auf der Homepage der Stadt einsehbar. 

Positiv sei, dass die Stabsstelle Sauberes Friedberg die DB AG dazu bewegt habe, ein Grundstück 

am Bahnhof zu reinigen. 

Auf der Sicherheitskonferenz hat sich auch Herr Waldheim vorgestellt, der die Funktion eines 

„Schutzmanns vor Ort“ übernommen hat. 

Ortsbeiratsmitglied Fleck regt an, über Videoüberwachung im öffentlichen Raum nachzudenken, was 

eine Diskussion auslöst. 
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8.  Verschiedenes 
 

8.1.  
Verschiedenes; 
hier: Demonstrationen 

 
 
Am Samstag, den 3. Februar um 13 Uhr, findet eine Demonstration gegen Rechts auf dem Aliceplatz 
in Bad Nauheim statt. 
Am Sonntag 19 Uhr gibt es in der Stadtkirche eine Veranstaltung zur Vorstellung der Correctiv-
Protokolle. 
Pläne für eine Friedberger Demonstration sind bisher keine bekannt. Ideen und Ansprechpartner 
können an Ortsbeiratsmitglied Demirkol gemeldet werden. 
 
 

8.2.  
Verschiedenes; 
hier: Sachstandsbericht Zebrastreifen Bismarckstraße 

 
Ortsbeiratsmitglied Dr. Jensch möchte den Sachstand zu Anträgen des Ortsbeirats erfahren, speziell 
geht es ihr um die Überprüfung von Sperrflächen in Bezug auf die Falschparker vor dem Zebrastreifen 
in der Bismarckstraße vom Bahnhof kommend. Ortsvorsteher Mewes bittet darum, in Anträgen und 
andere Anregungen möglichst auf konkrete Problemstellen hinzuweisen. Ortsvorsteher Mewes schlägt 
vor, das Ordnungsamt für die nächste Sitzung einzuladen. 2018 sei schon einmal ausführlich im 
Ortsbeitrat berichtet worden, seitdem habe sich aber unter anderem die Regelungen in der 
Straßenverkehrsordnung geändert. 
 
 

8.3.  
Verschiedenes; 
hier: Gäste 

 
 
Neben der Einladung des Ordnungsamtes, schlagen Ortsbeiratsmitglied Colak-Loens Herr Waldheim 
(Schutzmann vor Ort) und Ortsbeiratsmitglied Scheunert die Straßenverkehrsbehörde als Gäste für 
eine der folgenden Sitzungen vor. 
 
 

8.4.  
Verschiedenes; 
hier: Ortsbegehung Kaiserstraße 

 
 
Für die nächste Sitzung plant der Ortsvorsteher eine Ortsbegehung zu den Themen „Kaiserstraße“ 
und „Tourismus“. 
 
 
 
  
  
 
 
Nachdem keine weiteren Wortmeldungen mehr folgen, schließt Ortsvorsteher Mewes die Sitzung mit 
Dankesworten an die Anwesenden. 
 
 
 

gez. Mewes    gez. Bucci 

(Vorsitzender)                                        (Schriftführerin) 
 
 

 
 


	Tagesordnung:

